

BAB V

SIMPULAN DAN SARAN

5.1 Simpulan

Dari hasil penelitian yang telah peneliti lakukan terhadap kanal berita Cek Fakta di Liputan6.com mengenai penerapannya dalam upaya *fact-checking*, peneliti mendapatkan beberapa simpulan.

Pada proses *fact-checking* atau pemeriksaan fakta dalam kanal berita Cek Fakta, Liputan6.com menggunakan ketiga fase pemeriksaan fakta, yaitu menemukan klaim, menemukan fakta dan mengoreksi catatan. Elin Yunita Kristanti sebagai wakil pemimpin redaksi sekaligus redaktur pelaksana dan Tanti Yulianingsih sebagai Editor kanal Cek Fakta, keduanya dominan pada fase menemukan klaim saja. Sedangkan Hanz Jimenez Salim sebagai penulis konten, sangat dominan pada fase menemukan klaim, menemukan fakta, hingga mengoreksi catatan. Hal ini dapat disimpulkan bahwa peran Hanz dalam pemeriksaan fakta sangat penting, karena ia menerapkan tiga fase tersebut.

Untuk melihat hasil penelitian mengenai faktor-faktor *gatekeeping* dalam proses produksi kanal berita Cek Fakta di Liputan6.com, peneliti menggunakan *hierarchy of influences* yang dikemukakan oleh Pamela J. Shoemaker dan Stephen D. Reese. Terdapat lima level yang berpengaruh, yakni level individual, level rutinitas media, level organisasi, level luar organisasi, dan level ideologi.



Hak cipta dan penggunaan kembali:

Lisensi ini mengizinkan setiap orang untuk mengubah, memperbaiki, dan membuat ciptaan turunan bukan untuk kepentingan komersial, selama anda mencantumkan nama penulis dan melisensikan ciptaan turunan dengan syarat yang serupa dengan ciptaan asli.

Copyright and reuse:

This license lets you remix, tweak, and build upon work non-commercially, as long as you credit the origin creator and license it on your new creations under the identical terms.

Namun, terdapat dua level yang berpengaruh dominan pada proses produksi kanal berita Cek Fakta, yaitu level organisasi dan level luar organisasi. Karena pada level organisasi, terdapat aturan dalam penulisan artikel Cek Fakta, yaitu harus sesuai dengan kode etik jurnalistik dan struktur penulisan harus terdapat bagian klaim, penelusuran fakta dan kesimpulan. Sedangkan pada level luar organisasi, sangat berpengaruh pada sumber berita dan sumber penemuan fakta atau bukti yang didapatkan penulis konten untuk pembuatan berita Cek Fakta. Sehingga kedua level tersebut memiliki pengaruh yang besar dalam proses produksi kanal berita Cek Fakta di Liputan6.com

5.2 Saran

5.2.1 Saran Akademis

Topik mengenai Jurnalisme Pemeriksa Fakta masih terbilang baru dalam dunia jurnalistik, sehingga masih banyak hal yang dapat dikembangkan mengenai penelitian ini. Selain itu, peneliti juga menyarankan kepada peneliti lainnya untuk melakukan penelitian mengenai *gatekeeping* pada media massa dengan topik yang berbeda, misalnya jurnalisme data atau presisi, jurnalisme foto, dan lainnya yang serupa.

5.2.2 Saran Praktis

Dalam nilai berita yang dianut oleh kanal berita Cek Fakta di Liputan6.com seharusnya tidak hanya isu-isu yang sedang viral dan

jadi pembicaraan saja, tetapi juga pengecekan fakta mengenai video-video yang “*nonsense*” di Youtube, walaupun hanya sedikit orang yang membicarakannya, namun hal tersebut bisa berdampak besar.